

11月18日(日)油川歴史探訪スペシャル「明誓寺を学ぼう」を開催しました。参加者は油川地域の皆さんの他、青森市内からの参加もあり31名で学びました。葛西代表から挨拶と実施の経緯の説明がありました。本堂に場所を移し大井住職から明誓寺の歴史や大正天皇の休憩室に関する説明をしていただきました。その後お寺の中を見学をさせていただきました。書物や掛け軸も見せてくださり、参加者からのいろいろな質問に答えられました。場所は外に移動し、油川の村長や町長、西田酒造店さんが管理している西田家累世の大きなお墓の説明、油川出身で喜劇作家・画家でもあった菊谷 栄さんのお墓、イタリア館やイワシの缶詰工場を建てた、今年で没100年になるジュセップ・ファブリーさんのお墓の見学をしました。皆さんは、青森市内最古の木造建築物などを見てとても感動したようです。



葛西代表から挨拶と本日のスケジュールの説明がありました。



大井住職からお寺の歴史など丁寧に説明してくださいました。



住職の説明を聞きながらメモをとる参加者の皆さん。



大正天皇が休憩した部屋の写真



大井住職に質問する参加者  
中庭池の水の流れについて尋ねていました。



部屋にある屏風や額の解説を聴き入る参加者の皆さん。



西田家累世の墓、裏側には先祖の業績が刻印されています。



菊谷 栄さんが眠っているお墓です。



ファブリーさんのお墓です。  
当時工場で使用されていた釜の上十字架、命日が刻印されています。